



COMMUNIQUÉ

LE 11 MAI 2006

NOMINATIONS PRESBYTÉRALES AU DIOCÈSE D'EDMUNDSTON

En raison de ma visite à Rome, du 15 mai au 2 juin 2006, je rends publiques dès aujourd'hui certaines nominations concernant les prêtres; elles entreront en vigueur le 15 août prochain. Au cours de l'été, je nommerai les membres des équipes pastorales paroissiales et des autres organismes diocésains.

REMERCIEMENTS ET REGRETS

En tout premier lieu, je veux exprimer une profonde gratitude au père Roger Dionne d'accepter un cinquième mandat de trois ans comme vicaire général; son dévouement, son discernement et sa loyauté me sont d'une aide des plus précieuses. Je remercie tous les prêtres qui ont accepté un nouveau mandat pastoral: vous êtes non seulement des collaborateurs mais « des amis », selon les mots de Jésus. Je remercie tous les prêtres retraités qui ne ménagent aucun effort pour assurer selon leurs possibilités un service à notre Église diocésaine: mille fois mercis! Je suis heureux que le père Whalen Bossé, i.v.d., puisse nous aider à plein temps dans le ministère paroissial.

C'est avec peine que j'ai appris que l'état de santé du père Gaëtan Côté ne s'était guère amélioré; j'ose espérer qu'une autre année de repos lui sera bénéfique. C'est avec peine également que j'ai appris le départ prochain des pères Romain Trépanier et Gérald Montminy, maristes, selon les décisions des autorités de leur Congrégation. Nous avons été chanceux de bénéficier de la participation merveilleuse du père Romain depuis onze ans et de celle du père Gérald depuis six ans. Ils seront toujours les bienvenus chez nous. Le père Roch Létourneau, s.m., poursuivra son ministère parmi nous. Le père Jean-Marie Dumont, c.j.m., nous a quittés pour la Maison Provinciale des Eudistes, à Charlesbourg: nous garderons un bon souvenir de lui, de son dévouement et de sa piété.

Le nombre de prêtres remplaçants ayant encore diminué, tous comprendront qu'il faut d'abord assurer les célébrations dominicales aux églises paroissiales avant de répondre au désir de certaines personnes d'avoir une messe le dimanche dans les foyers, les villas, les hôpitaux et les terrains de camping. D'ailleurs, deux recommandations du Congrès d'orientation pastorale de mars dernier se lisent ainsi: « *Que l'animation pastorale dans les foyers de soin et les foyers pour personnes âgées relèvent de l'animation pastorale des paroisses, que les célébrations eucharistiques dominicales aient lieu dans les églises paroissiales et que, de façon habituelle, l'Eucharistie célébrée dans les foyers de soin et de personnes âgées le soit sur semaine.* » Ces recommandations seront en vigueur dès l'année pastorale 2007-2008.

AU NIVEAU DIOCÉSAIN

Pour les trois prochaines années, je nomme Mgr Gérard Dionne comme vicaire judiciaire et juge du Tribunal Matrimonial, le père Roger Dionne comme vicaire général de notre diocèse, le père Léo Grégoire, i.v.d., vice-chancelier et prêtre suppléant pour les célébrations anglophones, le père Laurent Nadeau, aumônier au Centre

hospitalier régional d'Edmundston, le père Jacques Thériault, coordonnateur de l'équipe du Séminaire diocésain, et le père Pierre Thibodeau, membre de cette même équipe, les pères Joseph Numbi Phaku Mavambu, f.d., et Whalen Bossé, i.v.d., membres de notre commission diocésaine de la liturgie et de la culture, le père Ernest Dumaresq, c.j.m., aumônier diocésain des Cursillos, le père Bertrand Ouellet, prêtre suppléant pour les paroisses francophones, spécialement de Restigouche, et le père Ghislain Rémillard, aumônier diocésain des Chevaliers de Colomb.

AU NIVEAU DES PAROISSES

— Zone pastorale du Haut-Madawaska —

Pour un mandat d'un an, je nomme le père Whalen Bossé, i.v.d., modérateur de l'équipe desservant l'unité pastorale des paroisses Saint-Coeur-de-Marie de Baker-Brook et Saint-Hilaire, le père Claude Côté, c.j.m., modérateur de l'équipe desservant l'unité pastorale des paroisses Saint-François- d'Assise de Clair, Saint-François-Xavier et Notre-Dame-du-Rosaire de Connors, et le père Jean-Marie Martin, modérateur de l'équipe pastorale de Saint-Thomas-d'Aquin de Lac-Baker. Cette paroisse sera consultée, selon les recommandations du Congrès d'orientation pastorale de mars dernier, pour déterminer à quelle unité pastorale elle sera rattachée pour l'année pastorale 2007-2008.

— Zone pastorale d'Edmundston —

Pour un mandat d'un an, je nomme le père Roger Dionne, v.g., modérateur de l'équipe pastorale de la paroisse Immaculée-Conception, le père Normand Godbout modérateur de l'équipe pastorale de la paroisse Notre-Dame-des-Sept-Douleurs, le père Rino Thériault, modérateur de l'équipe pastorale de la paroisse Saint-Jacques, le père Claude Clavet, modérateur de l'équipe pastorale de la paroisse Saint-Joseph, le père Jacques Thériault, modérateur de l'équipe pastorale de la paroisse Saint-Basile, le père Joseph Numbi Phaku Mavambu, f.d., modérateur de l'équipe desservant l'unité pastorale des paroisses Sacré-Coeur de Rivière-Verte et Sainte-Anne-de-Madawaska. Je rappelle que, selon les recommandations du Congrès d'orientation pastorale, une consultation sera faite auprès des paroisses de l'Immaculée-Conception, Notre-Dame-des-Sept-Douleurs, Saint-Jacques et Saint-Joseph, au cours de l'année pastorale 2006-2007, pour déterminer le regroupement de ces quatre paroisses en deux unités pastorales, à être effectué pour l'année pastorale 2007-2008. Déjà, au cours de la prochaine année, des activités et des services communs pourraient être établis entre ces paroisses.

— Zone pastorale de Grand-Sault —

Pour un mandat d'un an, je nomme le père Ernest Dumaresq, c.j.m., modérateur de l'équipe desservant l'unité pastorale des paroisses Saint-Léonard, Saint-Léonard-Parent et Notre-Dame de Lourdes, le père William Rice, modérateur de l'équipe desservant l'unité pastorale des paroisses Assomption de Grand-Sault, Saint-Georges, Saint-André et Saint-Michel de Drummond et les pères Frédéric Poitras et Ghislain Rémillard, prêtres collaborateurs et membres de cette même équipe pastorale. Je demande aux responsables de ces paroisses de poursuivre les collaborations inter-paroissiales déjà bien amorcées.

— Zone pastorale de Restigouche —

Pour un mandat d'un an, je nomme le père Roland Poitras, i.v.d., modérateur de l'équipe desservant l'unité pastorale des paroisses Très Saint-Sacrement de Saint-Quentin et Notre-Dame-de-la-Paix de Saint-Martin, et le père Ivan Thériault, modérateur de l'équipe desservant l'unité pastorale des paroisses Notre-Dame-des-Prodiges de Kedgwick et Saint-Jean-Baptiste. Je demande aux responsables de ces paroisses de poursuivre la mise en commun de plusieurs activités et services pastoraux, conformément aux recommandations du Congrès d'orientation pastorale de mars 2006.

— *Zone pastorale de Victoria-sud* —

Pour un an, je nomme le père Curtis Sappier, modérateur de l'équipe desservant l'unité pastorale des paroisses Saint Patrick (Limestone Siding), Saint Ann (Maliseet), Saint Mary of the Angels (Perth-Andover) et Our Lady of Mercy (Aroostook), et le père Pierre Thibodeau, modérateur de l'équipe desservant l'unité pastorale des paroisses Saint Theresa (Anderson Road), Assumption (Blue Bell), Saint Thomas Aquinas (Paster Rock) et Saint Joseph (Tilley). En lien avec les recommandations du Congrès d'orientation pastorale, une consultation sera menée auprès des paroisses d'Aroostook et de Tilley, au cours des prochains mois, afin de déterminer leur avenir pastoral.

À nouveau, je remercie beaucoup tous les prêtres qui se sont dits prêts à continuer à servir notre Église bien-aimée. Je demande aux modérateurs nommés de commencer dès maintenant les consultations auprès de leur Conseil de pastorale et autres instances en vue de la nomination prochaine des membres des équipes pastorales qui devront m'être présentés avant le 10 juin 2006. Je redis aussi à tous les modérateurs l'importance de réunir leur équipe pastorale au moins tous les mois, de prier avec elle et de mettre en pratique les recommandations votées lors de notre Congrès d'orientation pastorale en vue d'une nouvelle évangélisation, selon le programme pastoral déterminé par le Conseil diocésain de la pastorale.

+ François Thibodeau *ym*

+ François Thibodeau, c.j.m.
Évêque d'Edmundston